

**Monsieur le Ministre-Conseiller,
Chers amis et collègues,**

Je voudrais vous dire tout le plaisir qui m'habite d'être parmi vous pour sacrifier une nouvelle fois à une tradition bien établie, celle de la présentation des vœux. Il est vrai que des moments de retrouvaille de cette nature sont rares dans notre maison tellement les contraintes de notre métier sont nombreuses et exigeantes.

Je voudrais donc, vous souhaiter à toutes et à tous les vœux les meilleurs de bonne santé, de bonheur personnel et familial et de succès dans vos entreprises personnelles. Ces vœux et prières vont aussi aux personnes qui vous sont chères.

Et, vous dire, **chers amis et collègues**, que je mesure à sa juste valeur, votre soutien pour la réussite de la mission que m'a confiée le Chef de l'Etat, Son Excellence Monsieur Joseph **KABILA KABANGE**.

Cette année, je serais assez bref. Je ne reviendrais pas cette année sur le bilan détaillé de nos activités. L'occasion m'en sera donnée à une date ultérieure.

Mais je dois vous dire que nous avons en 2017 enregistré des succès importants dans la conduite de notre action diplomatique et qui ont forcé la reconnaissance, non seulement de notre hiérarchie, notamment par les commissionnements à des grades supérieurs de Messieurs **OMATOKO OLAMBA, MAYENGE NUMBI**, ainsi que de votre serviteur, par l'Arrêté collectif du 22 novembre 2017 portant commissionnement des cadres et agents désignés pour exercer des emplois de commandement au sein des administrations du Secrétariat général aux Affaires Etrangères et du Secrétariat Général à l'Intégration Régionale et de l'admission sous statut de Madame **DINAVANGA SITA** selon l'Arrêté Ministériel du 26 octobre 2017, mais également de l'Organisation Internationale de la Francophonie pour laquelle j'ai accepté de mettre le 18 décembre dernier, Madame **MBUKU MBUMBA** à sa disposition, où elle apportera sa modeste contribution à la formulation de la Francophonie économique en prévision du prochain Sommet de notre espace francophone.

Aux heureux promus, je présente mes félicitations. Je vous exhorte de persévérer et de continuer à faire honneur au rang et à la dignité du Corps des diplomates de la République Démocratique du Congo.

Et, s'adressant en ce début d'année aux cadres et agents du Ministère, le Vice-Premier ministre, Ministre des Affaires Etrangères et de l'Intégration Régionale a annoncé une nouvelle série de commissions, ainsi qu'une initiative de nature à distinguer les plus méritants. Il y a lieu d'espérer que, cette fois encore, notre Ambassade ne sera pas en reste.

Chers amis et collègues,

Comme l'a si bien souligné Son Excellence Monsieur Joseph **KABILA KABANGE**, Président de la République, dans son message de vœux à la Nation à l'occasion du nouvel an, l'année 2017 aura été celle de la mise en œuvre du consensus politique obtenu aux termes de l'Accord du 31 décembre 2016 en vue de l'organisation d'un nouveau cycle électoral dans notre pays. Le Chef de l'Etat y précisait, qu'outre la formation convenue d'un Gouvernement d'Union Nationale le mois de mars dernier, et, par la suite, la mise en place du Conseil National de Suivi de l'Accord et du processus électoral, la Commission Électorale Nationale Indépendante (CENI) a abattu un travail de titan dans la révision du fichier électoral.

L'adoption et la promulgation de la Loi électorale aujourd'hui acquises, l'établissement des listes électorales, la répartition des sièges et la convocation des scrutins qui s'en suivront, conformément au calendrier électoral publié par la CENI, nous conduisent de manière irréversible vers l'organisation des élections. Ce processus relevant de la souveraineté nationale et son financement étant totalement pris en charge par le Gouvernement, le Président de la République nous invite à nous en approprier et à assumer ainsi, à travers cet acte, l'exercice de notre droit à l'auto-détermination.

C'est vous dire que l'année 2018 sera essentiellement une année de préparation et d'organisation de divers scrutins électoraux. Dans notre agir, nous aurons la lourde et noble tâche d'accompagner nos autorités pour la réussite de ce nouveau cycle électoral en nous mettant à leur disposition, surtout dans l'éventualité où la CENI leur formulerait une demande d'assistance. Il est prévu que la diaspora vote pour la présidentielle, et par conséquent, soit enrôlée au préalable.

Se trouvant en France la plus grande colonie des congolais en occident, l'Ambassade sera donc mise à rude contribution. Cette tâche devra être accomplie avec la plus grande détermination et abnégation. Notre accompagnement du Gouvernement durant cette phase délicate sera la priorité de nos priorités. Le personnel de l'Ambassade sera appelé d'une façon ou d'une autre à apporter sa contribution. Cette situation bouleversera certainement le rythme habituel de notre travail, notamment celui du calendrier annuel des congés de chacun d'entre nous.

Chers amis et collègues,

Outre notre accompagnement des efforts et accomplissement des directives du Gouvernement, nous devons porter une attention toute particulière à la promotion, avec dévouement, de nos intérêts nationaux, la protection et la défense de nos compatriotes établis en France.

En tant que Communauté vivant loin de la terre natale, notre communauté a besoin de se retrouver afin de créer une dynamique de groupe capable de défendre les intérêts collectifs de la diaspora et une synergie entre les Associations.

Par ailleurs, afin de mieux répondre aux besoins de notre communauté et autres requérants, j'estime qu'il nous faut améliorer la communication avec nos compatriotes, laquelle devrait être plus précise et conçue de façon à leur faciliter la compréhension.

Pour ce faire, le service informatique devrait parfaire le site de l'Ambassade en vue de permettre une accessibilité beaucoup plus facile pour nos compatriotes ou tous ceux qui veulent avoir des informations sur le pays et les différents services de l'Ambassade, aidé en cela par le renforcement de notre capacité de stockage et d'archivage des données, notamment par l'acquisition d'un serveur plus puissant que nous pourrions graduellement mettre en relais avec la Capitale.

S'agissant de nos relations avec le pays hôte, l'année nouvelle nous offre l'opportunité, dans le cadre de la conduite de notre action diplomatique, de mieux affiner nos stratégies. Il s'agira de poursuivre notre orientation consistant à accorder un intérêt particulier à la diplomatie économique. Vous êtes sans ignorer l'intérêt soutenu des entreprises françaises pour le potentiel de croissance remarquable de la République Démocratique du Congo.

Nous avons donc l'obligation de continuer d'œuvrer au renforcement du partenariat entre nos deux pays, principalement dans les domaines économique, culturelle et celui de la défense des valeurs, buts et objectifs véhiculés par l'espace francophone auquel nous appartenons, sans oublier, à travers les Organisations Internationales ayant leurs sièges en France, à la promotion d'un multilatéralisme dans la construction de la paix et la lutte contre les sources d'insécurité et d'instabilité. Cela constituera une autre de nos priorités.

Sur le plan juridique et judiciaire, des efforts devront être fournis faciliter la vie de nos compatriotes et une meilleure compréhension par le pays hôte des modalités dans le respect de nos lois respectives, et des dispositions pertinentes de la Convention de Vienne sur les relations consulaires.

Chers amis et collègues,

La conduite efficace de l'action diplomatique nécessite des moyens financiers et des ressources humaines motivées et de qualité. C'est le lieu pour moi de vous adresser mes remerciements pour les efforts permanents que vous déployez et les sacrifices pas toujours visibles, je l'avoue, auxquels vous consentez pour le rayonnement de notre pays. Si nous sommes parvenus aux résultats connus dans des conditions pas toujours faciles, c'est grâce au professionnalisme qui vous anime. Le Chef de l'Etat se plaît à le magnifier à tout instant. La patrie vous est reconnaissante.

Ma satisfaction va aussi à l'ensemble du personnel local, en particulier les secrétaires, les vigiles, les chauffeurs, les informaticiens et les techniciennes de surface pour leur dévouement et leur sens du travail bien fait.

Il n'en demeure pas moins que des défis énormes se dressent encore dans notre quête perpétuelle d'une diplomatie congolaise toujours plus performante et respectée en France.

Cela passe nécessairement par l'amélioration de nos conditions de vie et de travail. C'est ainsi que je vous renouvelle ma détermination à œuvrer pour l'édification d'une Ambassade plus fonctionnelle et mieux adaptée, reflétant l'image de marque de notre diplomatie. Je n'aurais de cesse, au risque de lasser nos autorités, de revenir sur la nécessaire réhabilitation du bâtiment de l'Ambassade. Je rappelle à leur meilleure attention, qu'avec ses murs et plafonds totalement décrépis, notre Ambassade est la honte de la communauté diplomatique de France. La situation est désormais dramatique, elle est désespérée.

Enfin, je ne reviendrais pas de façon spécifique sur certains défauts que je dénonçais déjà l'an passé et qui font qu'à mon corps défendant, que je me penche avec plus d'attention sur l'administration de notre Ambassade. J'en appelle donc, une nouvelle fois, à votre sens de responsabilité pour que notre Ambassade soit à la hauteur du service attendu d'elle par l'ensemble de la communauté et de la Nation. Considérez et respectez votre outil de travail. Je vous exhorte encore une fois au changement des attitudes, au travail, à la rigueur et à la diligence dans le traitement des dossiers qui vous sont confiés.

J'en appelle de nouveau au respect de certaines valeurs qui doivent constamment vous guider: l'assiduité au travail, le respect de la hiérarchie et des procédures, la discipline à l'intérieur des services, l'esprit d'équipe et de solidarité, la célérité dans le traitement des dossiers. Et j'insiste sur la dignité, la discipline, le respect, la courtoisie, la rapidité, le sérieux, et la disponibilité permanente.

Que le Tout-Puissant vous comble de ses bienfaits et vous accorde la grâce tout au long de 2018 et que l'année nouvelle vous apporte tout ce que vous désirez le plus, ponctué d'instant de bonheur partagés et d'une sérénité dans toutes les épreuves.

Je vous remercie.